



---

## Pelatihan Pemanfaatan Google Form Untuk Pendataan Absensi Siswa Di MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang Kecamatan Pulau Rakyat Asahan

Wulan Sari<sup>1</sup>

<sup>1</sup>Administrasi Pendidikan, Institut Agama Islam Daar al Uluum Asahan Kisaran

email: [wulansari@iaiadu-asahan.ac.id](mailto:wulansari@iaiadu-asahan.ac.id)

### Abstrak

Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini bertujuan untuk membantu para Guru dalam mendata siswa di kelas selama pandemi serta meningkatkan keterampilan para Guru di MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang dalam menggunakan Google Apps For Education (GAPE), yaitu Google Form sebagai salah satu aplikasi dari google yang bisa digunakan untuk pendataan absensi siswa secara online maupun offline. Kegiatan pelatihan ini dilaksanakan di MTs An-Nikmah Desa Ofa dengan melibatkan Guru dan Tenaga Kependidikan di madrasah tersebut. Dalam kegiatan pelatihan ini, selain tutorial, praktikum, diskusi serta pre-test dan post-test, kegiatan pengabdian ini juga melaksanakan pendampingan kepada para Guru dan Tenaga Kependidikan yang menjadi peserta pelatihan agar penerapan aplikasi google form dalam pendataan absensi siswa dan pembuatan absensi online bisa berhasil sesuai harapan. Hasil kegiatan pengabdian ini menunjukkan; (1) Hasil Post Test yang dilakukan, dimana nilai akhir seluruh peserta menunjukkan peningkatan dari nilai Pre Test yang dilakukan sebelum pelaksanaan kegiatan pelatihan. (2) Kemampuan peserta yang cukup baik dalam pembuatan absensi siswa secara online berbasis aplikasi google form, dimana para peserta telah memahami dan mampu mempraktekkan secara lengkap semua materi pelatihanyang diberikan; (3) Tingkat kepuasan peserta yang cukup baik terhadap pelaksanaan kegiatan pelatihan. Hal ini terlihat dari hasil survey kepuasan peserta pelatihan yang mayoritas menunjukkan penilaian yang baik pada aspek materi pelatihan, narasumber pelatihan, dan fasilitas bagi peserta pelatihan; (4) Kemampuan peserta yang cukup baik dalam mengimplementasikan pemanfaatan google form untuk pendataan absensi siswa di MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang. Hal ini berdasarkan hasil pendampingan dan monev yang dilaksanakanoleh Tim Pelaksana PkM, bahwa dari total 13 peserta yang mengikuti kegiatan pelatihan, sebanyak 8 orang peserta atau 61,5% telah mengimplementasikan pemanfaatan aplikasi google form untuk pendataan absensi siswa di kelasnya.

Kata Kunci: *Pelatihan, Google Form, Google Apps For Education (GAPE)*

### Abstract

*This Community Service activity aims to assist teachers in registering students in class during the pandemic and improve the skills of teachers at MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang in using Google Apps For Education (GAPE), namely Google Form as an application from Google. which can be used for online and offline student attendance data collection. This training activity was carried out at MTs An-Nikmah, Ofa Padang Mahondang Village by involving teachers and education personnel at the madrasa. In this training activity, in*

*addition to tutorials, practicum, discussion as well as pre-test and post-test, this service activity also provides assistance to teachers and education personnel who are training participants so that the application of the Google Form application in data collection of student attendance and online attendance can be made. worked as expected. The results of this service activity show; (1) The results of the Post Test carried out, where the final scores of all participants showed an increase from the Pre Test scores that were carried out before the implementation of the training activities. (2) The ability of participants is quite good in making online student attendance based on the google form application, where the participants have understood and are able to fully practice all the training materials provided; (3) The level of participant satisfaction is quite good with the implementation of the training activities. This can be seen from the results of the training participant satisfaction survey, which the majority showed a good assessment of the aspects of training materials, training resources, and facilities for training participants; (4) The ability of participants is quite good in implementing the use of google forms for data collection of student attendance at MTs An-Nikmah, Ofa Padang Mahondang Village. This is based on the results of mentoring and monitoring and evaluation carried out by the PkM Implementation Team, that of a total of 13 participants who took part in the training activities, as many as 8 participants or 61.5% had implemented the use of the Google Form application for data collection of student attendance in class.*

*Keywords: Workshop, Google Form, Google Apps For Education (GAPE)*

## **PENDAHULUAN**

Pandemi Covid-19 membawa dampak yang sangat besar dalam semua lini, termasuk dalam dunia pendidikan di Indonesia. Segala hal harus dilakukan secara online, tak terkecuali dalam hal pembelajaran dan evaluasi pembelajaran di sekolah. Guru tidak dapat melaksanakan pembelajaran tatap muka langsung di kelas di masa pandemi ini, sehingga sekolah – sekolah melaksanakan kegiatan belajar mengajar dengan cara online menggunakan e-learning sekolah, zoom maupun dengan beberapa aplikasi chat seperti whatshap dan lain - lain. Namun, pembelajaran saat pandemi Covid-19 tidak menyurutkan semangat guru untuk memberikan layanan pendidikan yang berkualitas bagi generasi penerus bangsa. Guru tetap berupaya berinovasi di tengah pandemi ini baik dalam melakukan pembelajaran maupun memantau keaktifan belajar peserta didiknya.

Kemajuan teknologi yang ada pada masa sekarang ini ternyata memberikan pengaruh yang besar dalam proses pembelajaran. Sehingga untuk menjawab tantangan tersebut, pendidikan harus dapat menyesuaikan diri dengan perkembangan teknologi dan informasi yang semakin canggih agar dapat memberikan kemudahan dalam hal pendidikan. MTs An Nikmah Ofa Padang Mahondang adalah sebuah madrasah yang berada dibawah naungan Kementrian Agama. MTs ini merupakan satu-satunya madrasah tsanawiyah yang terdapat di Desa Ofa Padang Mahondang dan berdirinya madrasah tsanawiyah ini menjadi wujud pedulinya yayasan terhadap pendidikan keagamaan di desa tersebut. Menjawab tantangan dunia pendidikan sekarang ini, MTs An-Nikmah berupaya menjalankan program pembelajaran yang semakin baik dengan menggunakan teknologi dan informasi yang ada pada masa sekarang ini. Dalam melihat kehadiran/keaktifan siswa para guru biasanya melihat langsung siapa saja peserta didik yang aktif melalui zoom serta mengirimkan data dihari tersebut sehingga membuat para guru harus menuliskan data kehadiran peserta didiknya di kertas, sehingga guru-guru tidak memiliki kelengkapan data absensi membuat evaluasi kehadiran peserta didiknya. Salah satu software yang mudah diakses, digunakan sederhana dalam pengoperasiannya, dan cukup baik untuk dikembangkan sebagai evaluasi pendataan absensi setiap akhir semester pada proses pembelajaran adalah google form.

Google Form merupakan salah satu komponen layanan Google Docs. Aplikasi ini sangat cocok untuk peserta didik, guru, dosen, pegawai kantor dan profesional yang senang membuat quiz, form dan survey online. Fitur dari Google Form dapat dibagi ke orang-orang secara terbuka atau khusus

kepada pemilik akun Google dengan pilihan aksesibilitas, seperti: read only (hanya dapat membaca) atau editable (dapat mengedit dokumen). Selain itu, Google docs juga dapat menjadi alternatif bagi orang-orang yang tidak memiliki dana untuk membeli aplikasi berbayar untuk menggunakan program gratisan dibandingkan membajak program berbayar seperti Microsoft Office. Menurut Jurnal Amalia (2019) dan Rahardja (2018), penggunaan Google Form ini sangatlah mudah serta memiliki banyak manfaat diantaranya sebagai media pembelajaran, sebagai alat evaluasi dan juga dapat dijadikan sebagai media pendaftaran. Menurut Widayanti (2020), adapun salah satu syarat dalam penggunaan Google Form wajib memiliki akun universal Google, melakukan proses mendaftar di <http://account.Google.com/login>. Akun ini dapat memanfaatkan berbagai produk layanan Google yang dirilis secara gratis, seperti gmail sebagai alat untuk berkomunikasi dengan email, drive sebagai alat penyimpanan online, youtube sebagai alat berbagi dan menyimpan video, site sebagai alat untuk membuat website sederhana, blogger sebagai alat untuk membuat blog, Google Play sebagai alat untuk berbagi aplikasi, Google Plus sebagai alat untuk sharing artikel dan lain sebagainya.

Penggunaan layanan Google Form terdapat 3 metode yaitu mengakses Google Form, merancang Form, mengirim Google Form. Google Form dapat digunakan untuk absensi online, kuis online, ujian online, survey performa guru, survey masukan orang tua murid, formulir registrasi online. Selanjutnya dalam jurnal penelitian Ummi (2021), penggunaan Google Form juga mendorong *paperless culture*: tidak lagi cetak formulir, semuanya dijadikan online, bahkan tabulasi hasilnya pun otomatis dan sudah online. Aplikasi ini berbasis web setiap orang dapat memberikan tanggapan atau jawaban terhadap form yang dibuat seperti absensi, kuis ataupun kuesioner secara cepat dimanapun ia berada dengan menggunakan jaringan internet pada komputer/ laptop ataupun handphone. Karena itu, dengan menggunakan aplikasi ini maka seorang guru tidak memerlukan kertas lagi dalam membuat pendataan kehadiran (absen) peserta didik. Karna hasil report yang didapat dari google form ini nantinya akan berbentuk google sheets (MS.Excel) dan form juga tersimpan di google drive. Dengan begitu lebih memudahkan guru dalam merekap kehadiran peserta didiknya setiap semester serta memantau keaktifan siswa ketika mengikuti pembelajaran secara daring.

Berdasarkan permasalahan diatas, maka saya tertarik untuk melaksanakan kegiatan pengabdian kepada masyarakat dengan judul "Pelatihan Pemanfaatan Google Form untuk Pendataan Absensi Siswa di MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang Kecamatan Pulau Rakyat Asahan." Dari penjelasan latar belakang di atas maka rumusan masalah yang ada pada pengabdian kepada masyarakat ini adalah:

1. Bagaimana membuat dan merancang Google Form untuk mendata absensi siswa di MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang?
2. Bagaimana mengimplementasikan pemanfaatan Google Form untuk mendata absensi siswa di MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang?

## **METODE PELAKSANAAN**

Pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini melihat beberapa hal, diantaranya:

1. Tempat dan Waktu, Pelaksanaan kegiatan pelatihan ini dilaksanakan di Aula MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang Kecamatan Pulau Rakyat Kabupaten Asahan, pada hari Sabtu, 26 Maret 2022.
2. Sasaran Pelatihan, Sasaran dalam kegiatan ini adalah Tenaga Pendidik dan Tenaga Kependidikan di lingkungan MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang Kecamatan Pulau Rakyat. Dimana peserta pelatihan terdiri dari Tenaga Pendidik sebanyak 12 orang dan Tenaga Kependidikan sebanyak 1 orang.

3. Indikator Pencapaian, Ketercapaian target rencana kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini terdiri dari tahapan-tahapan kegiatan pelatihan dan telah dilaksanakan secara keseluruhan, yang mencakup: (1) Pemberian tutorial kepada peserta tentang urgensi pendataan absensi siswa dan manfaat aplikasi google form untuk mendata absensi siswa; (2) Pelaksanaan pelatihan teknis kepada peserta dalam pembuatan absensi siswa dengan menggunakan aplikasi google form; (3) Pelaksanaan pendampingan kepada peserta dalam pemanfaatan google form untuk pendataan absensi siswa di MTs An-Nikmah

Kegiatan Pengabdian kepada masyarakat ini dilaksanakan dengan pendekatan workshop, yang dilakukan dengan metode sebagai berikut:

1. Tutorial

Metode ini digunakan untuk menyampaikan penjelasan kepada peserta tentang materi terkait pelatihan pemanfaatan aplikasi google form untuk pendataan absensi siswa. Kegiatan ini diawali dengan pemaparan materi oleh Narasumber dengan menggunakan media Slide Power Point yang ditampilkan melalui LCD Proyektor. Pemaparan materi dilakukan dengan tujuan untuk memberikan urgensi pendataan absensi siswa secara online, pengenalan aplikasi google form serta bagaimana pemanfaatannya. Pada sesi ini, peserta diberikan modul pelatihan dan juga disampaikan contoh absensi siswa berbasis aplikasi google form yang sudah jadi, untuk memperjelas gambaran format absensi peserta yang akan dibuat oleh peserta.

2. Praktikum

Metode ini digunakan untuk memberikan pelatihan teknis pembuatan absensis siswa secara online berbasis aplikasi google form. Pada tahap ini seluruh peserta mempraktikkan secara langsung pembuatan absensi siswa secara online melalui aplikasi google form dengan menggunakan laptop masing- masing. Melalui kegiatan praktikum ini, para peserta diharapkan dapat benar-benar memahami dan mampu membuat absensi siswa secara online berbasis aplikasi google form.

3. Diskusi

Metode diskusi dilakukan untuk menggali persoalan-persoalan yang dihadapi oleh peserta dalam praktik pembuatan absensi siswa secara online berbasis aplikasi google form.

4. Pre Test dan Post Test

Metode ini dilakukan untuk mengevaluasi tingkat pemahaman peserta terhadap materi pelatihan. Dalam hal ini, Pre Test dilakukan untuk mengukur tingkat pemahaman peserta sebelum mengikuti kegiatan pelatihan, sedangkan Post Test dilakukan untuk mengukur tingkat pemahaman peserta setelah kegiatan pelatihan selesai dilaksanakan.

5. Pendampingan

Metode ini dilakukan untuk memberikan konsultasi dan asistensi teknis bagi para peserta pasca kegiatan pelatihan untuk permasalahan dan hambatan yang dihadapi oleh para peserta dalam pelaksanaan pemanfaatan aplikasi google form untuk pendataan absensi siswa di sekolah.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Kegiatan pengabdian masyarakat ini merupakan kegiatan pelatihan yang dilaksanakan oleh Dosen Program Studi Manajemen Pendiidkan Islam Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Daar al Uluum Asahan Kisaran. Sebelum kegiatan pengabdian ini dilaksanakan, tim telah melakukan survei ke lokasi pengabdian MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang sebanyak tiga kali dan berkoordinasi dengan kepala madrasah sekaligus bersilatullah dan mengidentifikasi permasalahan yang terjadi di madrasah selama masa pandemi. Dari analisa yang ditemukan oleh tim, hampir semua guru menggunakan whatsapp sebagai sarana untuk mengecek absensi siswa. Atas dasar

permasalahan ini, tim pun memberikan solusi yang nantinya akan diwujudkan dalam bentuk pelatihan untuk memanfaatkan google form untuk pendataan absensi siswa.

Dalam pelaksanaan pelatihan, narasumber menjelaskan terlebih dahulu materi tentang apa itu google form, manfaat google form dan bagaimana cara membuat google form. Narasumber juga mempraktekkan cara pembuatan google form dan diikuti oleh para peserta pelatihan sebagai pre-test pelatihan. Selanjutnya, para peserta diminta untuk membuat dan mempraktekkan pembuatan google form secara mandiri sebagai bentuk post-test yang dilakukan pada saat pelatihan. Para peserta sangat antusias dalam kegiatan ini, terlihat dari banyaknya pertanyaan terkait pemanfaatan google form untuk absensi siswa. Di akhir sesi latihan, tim juga membagikan link survei ke nomor whatsapp masing-masing peserta untuk melihat dan mengevaluasi keberhasilan kegiatan pelatihan kali ini. Tak butuh waktu lama, para peserta langsung merespon dan mengisi survei yang telah dibagikan dengan hasil yang membuat tim bahagia. Dalam link survei tersebut, para peserta berharap kegiatan seperti pelatihan ini bisa terus berlanjut agar sekolah dapat meningkatkan mutu pendidikan salah satunya kegiatan absensi yang dapat melihat keaktifan siswa selama masa daring dan luring.

Beberapa hari pasca dilaksanakannya pelatihan, tim juga melakukan kegiatan pendampingan kepada para peserta pelatihan. Hal ini dilakukan untuk mengetahui dan memberi solusi apakah google form yang dipraktekkan dapat diaplikasikan langsung pada siswa dan mengetahui hambatan dan tantangan yang terjadi saat menjalankan dan mengaplikasikan google form.

Hasil kegiatan PPM secara garis besar mencakup beberapa komponen sebagai berikut:

1. Ketercapaian target jumlah peserta pelatihan;
2. Ketercapaian target rencanakegiatan yang telah direncanakan;
3. Ketercapaian tujuan kegiatan PkM.

Target peserta pelatihan sebagaimana direncanakan dalam Proposal Usulan PkM sebelumnya adalah sebanyak 15 orang yang terdiri dari para guru dan tenaga kependidikan di MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang. Dalam pelaksanaannya, kegiatan ini diikuti oleh 13 orang peserta. Dengan demikian dapat dikatakan bahwa target peserta tercapai 86,7%. Angka tersebut menunjukkan bahwa kegiatan PkM ini dilihat dari jumlah peserta yang mengikuti dapat dikatakan berhasil.

Berikutnya, ketercapaian target rencana kegiatan PkM ini cukup baik, karena tahapan-tahapan kegiatan PkM telah dilaksanakan secara keseluruhan, yang mencakup:

1. Pemberian tutorial kepada peserta tentang urgensi pendataan absensi siswa dan manfaat aplikasi google form untuk mendata absensi siswa;
2. Pelaksanaan pelatihan teknis kepada peserta dalam pembuatan absensi siswa dengan menggunakan aplikasi google form;
3. Pelaksanaan pendampingan kepada peserta dalam pemanfaatan google form untuk pendataan absensi siswa di MTs An-Nikmah.

Selanjutnya, ketercapaian tujuan kegiatan PkM secara umum jugasudah baik. Hal ini antara lain terlihat dari beberapa indicator sebagai berikut:

1. Hasil Post Test yang dilakukan, dimana nilai akhir seluruh peserta menunjukkan peningkatan dari nilai Pre Test yang dilakukan sebelum pelaksanaan kegiatan pelatihan.
2. Kemampuanpeserta yang cukup baik dalam pembuatan absensi siswa secara online berbasis aplikasi google form, dimana para peserta telah memahami dan mampu mempraktekkan secara lengkap semua materi pelatihanyang diberikan.
3. Tingkat kepuasan peserta yang cukup baik terhadap pelaksanaan kegiatan pelatihan. Hal ini terlihat dari hasil survey kepuasan peserta pelatihan yang mayoritas menunjukkan penilaian yang baik pada aspek materi pelatihan, narasumber pelatihan, dan fasilitas bagi peserta pelatihan.
4. Kemampuan peserta yang cukup baik dalam mengimplementasikan pemanfaatan google form untuk pendataan absensi siswa di MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang. Hal ini

berdasarkan hasil pendampingan dan monev yang dilaksanakan oleh Tim Pelaksana PkM, bahwadari total 13 peserta yang mengikuti kegiatan pelatihan, sebanyak 8 orang peserta atau 61,5% telah mengimplementasikan pemanfaatan aplikasi google form untuk pendataan absensi siswa di kelasnya.

Berdasarkan analisis terhadap beberapa indikator tersebut di atas, maka kami berkesimpulan bahwa secara keseluruhan kegiatan PkM ini dapat dikatakan berhasil. Dengan demikian, diharapkan kegiatan PkM ini dapat memberikan manfaat yang seluas-luasnya bagi para Stakeholder, baik bagi Guru dan Tenaga Kependidikan di MTs An-Nikmah, Fakultas Tarbiyah, dan Institut Agama Islam Daar Al Uluum Asahan.

Tabel 1. Data Dokumentasi Kegiatan Pelatihan Pemanfaatan Google Form

No	Dokumentasi	Keterangan
1.		<p>Survei dan Silaturahmi ke MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang disambut baik oleh Ibu Kepala Madrasah Zulfina Rosa, Siagian, S.Pd.</p>
2.		<p>Mahasiswa pelaksana kegiatan PkM terus berkoordinasi dengan Kepala Madrasah dan pihak madrasah, terkait dengan tanggal dan waktu pelaksanaan kegiatan pelatihan serta izin penggunaan gedung aula MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang</p>
3.		<p>Pelaksanaan kegiatan PkM Tahap I yang berupa kegiatan pelatihan terlaksana pada Sabtu, 26 Februari 2022 di Aula MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang dihadiri oleh Wakil Kepala Madrasah dan diikuti oleh 13 peserta (12 Orang Guru Mata Pelajaran dan 1 Orang Operator Madrasah).</p>

4.		<p>Pre-Test sekaligus penjabaran materi pelatihan oleh narasumber.</p>
5.		<p>Dalam pelaksanaan kegiatan pelatihan, para peserta antusias dalam mengikuti rangkaian acara, terutama pada sesi post test dan tanya jawab</p>
6.		<p>Pasca kegiatan pelatihan, panitia pelaksana kegiatan PkM membagikan link Survei Kepuasan Pelatihan kepada peserta sebagai bahan evaluasi atas kegiatan pelatihan yang baru sajadilaksanakan.</p>

**Tabel 2 Dokumentasi Kegiatan Pendampingan Pelatihan PkM**

No	Dokumentasi	Keterangan
1		<p>Sambutan dari Kepala Madrasah Tsanawiyah An-Nikmah, Ibu Zulfina Rosa Siagian, S.Pd.</p>
2		<p>Konsultasi terkait penerapan Google Form Untuk Pendataan siswa di MTs An-Nikmah</p>

**KESIMPULAN**

Berdasarkan hasil dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat dan pembahasan dapat disimpulkan bahwa google form dapat menjadi salah satu aplikasi yang direkomendasikan untuk membuat pendataan absensi peserta didik selama pembelajaran daring maupun luring. Hal ini dikarenakan aplikasi google form memiliki tampilansederhana dan mudah dimengerti. Respondari hasil pelatihan yang dilaksanakan di MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang dalam pemanfaatangoogle form untuk pendataan absensi peserta didik menunjukkan respon yang baik dan memberi manfaat bagi guru-guru di MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang. Harapannya dengan aplikasi google form ini guru-guru bisa mengoptimalkan aplikasi ini dalam berbagai tugas, misalnya membuat ujian online. Membuat kuisioner untuk pengambilan peminatan siswa, formulir pendaftaran online untuk siswa baru untuk sekolah dan lain sebagainya.

**UCAPAN TERIMA KASIH**

Syukur Alhamdulillah selalu terucap dari lisan atas semua nikmat yang Allah berikan, sehingga penulis dapat menyelesaikan jurnal Pengabdian kepada Masyarakat Program Studi Manajemen



Pendidikan Islam Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Daar Al Uluum Asahan Kisaran di Desa Ofa Padang Mahondang Kecamatan Pulau Rakyat. Sholawat dan salam selalu kita ucapkan kepada Nabi Muhammad s.a.w. semoga kita tergolong kepada ummat yang mendapatkan pertolongan di hari akhir nanti.

Rasa terimakasih Saya sampaikan kepada Rektor IAIDU Asahan, Ummi Hj. Nilasari Siagian, S.H., S.Pd.I., M.H., Dekan Fakultas Tarbiyah, Kepala Badan Penelitian dan Pengabdian Masyarakat, dan Tim Reviewer PkM Dosen IAIDU Asahan yang telah memberikan dukungan kebijakan, pengarahan, dan fasilitas dalam pelaksanaan kegiatan PkM ini. Tidak lupa, kami juga menyampaikan terimakasih kepada Kepala Madrasah, para Guru dan Tenaga Kependidikan MTs An-Nikmah Desa Ofa Padang Mahondang, serta semua pihak yang telah membantu terlaksananya kegiatan PkM ini.

Semoga jurnal ini menjadi bentuk publikasi atas pertanggungjawaban pada pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat Program Studi Manajemen Pendidikan Islam Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Daar al Uluum Asahan Kisaran di Desa Ofa Padang Mahondang Kecamatan Pulau Rakyat.

## PUSTAKA

- Amalia, T. (2019). Penggunaan Media Google Form Dalam Evaluasi Pembelajaran Bahasa Arab Maharah Kitabah. *Prosiding Konferensi Nasional Bahasa Arab* (Vol.5, No. 5)
- Gunawan, Ary H. 2002. *Administrasi Sekolah (Administrasi Pendidikan Mikro)*, Jakarta: Rineka Cipta
- Khairul Ummi, dkk., (2021). Penggunaan Google Form untuk Pendataan Absensi Siswa di MAN 2 Model Medan. *Rambate: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat* (Vol.1, No. 1, Juni 2021)
- Tri Widayanti (2020). Pemanfaatan Google Form dalam Mendukung Pengumpulan Data untuk Karya Ilmiah Mahasiswa. *JUDIMAS: Jurnal Inovasi Pengabdian Kepada Masyarakat* (Vol 1, No.1, Juni 2020)
- Rahardja, dkk., (2018). Pemanfaatan Google Formulir Sebagai Sistem Pendaftaran Anggota Pada Website Aptisi.or.id, *Sisfotenikan* (Vol.8, No.2)
- Santoso, P. B. (2019). Efektivitas Penggunaan Media Penilaian Google Form Terhadap Hasil Belajar Pelajaran TIK. *In Prosiding Seminar Nasional PEP: Kebijakan dan Pengembangan Pendidikan di Era Revolusi Industri* (Vol. 4, No.1)
- Suparlan. 2005. *Menjadi Guru Efektif*, Yogyakarta: Hikayat Publishing.